

ESTERIOR.

INGLATERRA.

Londres, Abril 8.

Lo ocurrido anoche en la Cámara de los Comunes terminó virtualmente la existencia del Ministerio. Sir Robert Peel ha combatido hasta el último extremo y después que la causa estuvo desahogada, y que él se vio casi del todo derrotado, ha procurado por esfuerzos extraordinarios de habilidad y valor, indemnizarse de la fortuna adversa del día. Puede decir con verdad:—Si Pergama dextra Defensí possent, etiam hac defensa fuisset.

Por la iglesia anglicana de Irlanda no era defensible. Cuando Sir Robert Peel, en un momento infausto para él, se disponía á empuñar las riendas del gobierno, nos atrevimos á pronosticar, que si intentaba apuntalar la iglesia anglicana de Irlanda, faltaría inevitablemente, y acarrearía su propia caída y la ruina de su partido. El resultado ha comprobado el acierto de nuestros vaticinios.

Hemos dicho antes, y lo repetimos, que fuera de sus indirectos, pero necesarios efectos, no consideramos que el acuerdo que ha sancionado la Cámara de los Comunes respecto á los bienes de la iglesia anglicana de Irlanda, vale el papel en que está escrito. Es únicamente estimable por cuanto reclama un principio,—por manifestar al pueblo irlandés y al mundo todo que la Cámara de los Comunes se halla influida por un principio nuevo, y por ser el primer eslabón de la larga cadena de medidas que es preciso adoptar si nos proponemos hacer justicia á Irlanda, y obrar como hombres libres de preocupaciones. Se ha levantado el grito estúpido de que *peligra la iglesia*; pero fortunadamente no vivimos en los tiempos de Sacheverell, ó aun de Jorge III. No es la iglesia que pelagra, sino los diezmos. No pelagra la fé protestante, sino que vacila ese sistema nefando de ascendente Orangista, que desde los días de Guillermo III hasta la carnicería de Rathcormac, ha difundido por Irlanda la guerra civil y la sangre. Aun no bastará la abolición total del sistema diezmal.

Por reducida ó reformada que sea la Iglesia Protestante en Irlanda, exclusivamente establecida será un mal. Sobre este punto estamos enteramente conformes con la elocuencia enérgica elocuente de Mr. Gisborne. Podando y desgajando, podemos hacer á la iglesia anglicana menos intolerable que lo que es ahora; pero mientras es exclusiva—mientras disfruta privilegios y emolumentos que se niegan á la iglesia de la vasta mayoría del pueblo—en tanto será mirada con aversión y disgusto. Tenemos abiertos dos caminos, si queremos sofocar las disputas religiosas en Irlanda. Podemos ó bien estipendar á los ministros de todas las sectas y denominaciones, ó bien rehusar estipendar á ninguno; pero no es de tolerarse que continuemos como hasta aquí, equivocando una facción por una nación, y dotando al clero de los ricos y los grandes, mientras dejamos al clero del pueblo—de aquellos en verdad, para cuyo provecho debía únicamente formarse tal establecimiento—subsistir de contribuciones voluntarias! Ninguna prescripción ni pedacitos sellados de pergamino pueden jamás hacer que un pueblo magnánimo tolere en silencio una anomalía tan ofensiva. Echa un oprobio sobre las doctrinas protestantes, y hace que su repulsa sea un punto de honor entre los católicos. Nos engañamos si pensamos que la educación puede jamás reconectar á los católicos con la existencia de un establecimiento protestante exclusivo en un país donde los católicos son con respecto á los protestantes como trece á uno. Si la educación pudiese obrar milagros de esta clase, sería una maldición no un beneficio. Solo porque la Irlanda ha sido comparativamente poco ilustrada, es que ha podido sostenerse por tanto tiempo el sistema actual. ¿Hay quien crea que podría existir por una semana en Prusia ó en los Estados Unidos? Es á la ignorancia en Irlanda, y á la preocupación y egoísmo en Inglaterra, que debe la Iglesia anglicana de Irlanda esa indigna y despreciada seneclud que ha alcanzado.

No aparentemos suponer que no deban presentarse dificultades en la formación de un nuevo ministerio; pero estas, en nuestro concepto, se hallarán haberse exagerado mucho. Las circunstancias en que nos encontramos colocados, y las exigencias de la época reclaman que los Sres. Diputados de la Cámara se concedan un poco recíprocamente, y que no se fijen demasiado en calores y contiendas pasadas. No es preciso que un ministerio se adelante á la opinión pública, pero al mismo tiempo no debería dejarse atrás de ella, de un modo decidido. Estamos convencidos, es verdad, que ningún gobierno, que se forme ahora, puede gozar de la confianza pública, á no ser que comprenda hombres de principios consecuentes, firmes y reformadores. Estamos opuestos, sin embargo, á todo proyecto temerario y especulativo, y consideráramos la consecución del poder por sus patrones como una calamidad pública de la mayor magnitud. Pero negamos que entron en esta clasificación las medidas prácticas, cuya adopción es ahora indispensable en este país, y mucho más en Irlanda. Sin descender á minuciosidades, podemos advertir que los Católicos de Irlanda y de la Gran Bretaña comprenden á lo menos una población de ocho millones; ó más de tres veces la población de Escocia. Es menester que se haga justicia á las reclamaciones racionales de una posesión tan grande de nuestros conciudadanos; y la política indica que deben conciliarse.

Por lo tanto, en cualquier combinación que se haga, es preciso que no se pase por alto á los Gofos Católicos. Con excepción de la revocación de la Unión legislativa, que creemos, fué únicamente adoptada como un medio para conseguir otros fines, casi todos los objetos por que ha agitado Mr. O'Connell, son tales que ningún político recto y justo puede oponerse á ellos. A no ser sus esfuerzos,—á no ser la elección de Claro la Emancipación Católica no se hubiera realizado; Sir Robert Peel hubiera sido tan hostil como siempre á las concesiones; y la Ley de Reformas, tal vez no hubiera existido. Que Mr. O'Connell haya obrado siempre con discreción, ó con la justa consideración que se debe á la verdad y á otras personas, es mas que lo que nos permitiremos decir; pero debe acordarse mucha indulgencia; él ha sido tratado con frialdad, aspereza, y en algunos casos, casi con desprecio en este país, mientras que, en la isla hermana, ha disfrutado una popularidad é influjo sin ejemplo. Pocos podrían haber sido expuestos á tan dura prueba, y salir del todo ilesos. Pero cualesquiera que sean los defectos de Mr. O'Connell, y por cierto no nos asiste razón alguna particular para extenuarlos, tiene un talento extraordinario, y justamente goza la confianza ilimitada de una porción muy grande de nuestros conciudadanos, q' padecen los mas humillantes é inexcusables agravios. Un hombre de esta clase, no debe, pues, ser desatendido. Pasarle por alto sería insultar al pueblo de Irlanda. No creemos que sea inconsiderado en sus demandas, y esperamos que estas sean consideradas con un espíritu de conciliación, y con el deseo sincero de lograr que sus grandes talentos y todavía mas grande popularidad sean empleados en promover la mutua ventaja de la Gran Bretaña é Irlanda. (Courrier.)

Interior.

INTERIOR.

CAMARA DEL SENADO.

Presidencia del Sr. D. Carlos Anaya.

En la Ciudad de Montevideo á primero de Julio de mil ochocientos treinta y cinco: abierta la sesión con los Sres. Senadores, Anaya, presidente, Garcia (D. Salvador) Pérez, Barreyro, Garcia (D. Solano) Zuñiga y Alvarez; con aviso de no poder asistir los Sres. Pereyra y Aguilar: leída, corregida, aprobada y firmada el acta de la de ayer, se dió cuenta de una nota del P. E. de 26 del proximo pasado en que avisa haber recibido y mandado cumplir la ley sobre nuevas patentes; y de una comunicación del Sr. Presidente de la H. C. de RR. datada en esta fe ha, participando que habiendo ella reconsiderado el proyecto sobre tribunales eclesiásticos, lo ha aprobado en sesión del día anterior con las variaciones que se advierten en el artículo primero de la copia que se acompaña á los fines prescritos en la constitución. Este asunto se destinó á la Comisión de Legislación, y la nota del Gobierno se mandó archivar.

Habiendo anunciado el Sr. Presidente que continuaba la discusión del presupuesto que quedó pendiente en la sesión de ayer, el Sr. Barreyro hizo presente que la comisión se había informado que las obras públicas, comprendidas en el pormenor de la partida denominada *gastos generales* que se había sancionado ayer, correspondían al culto; y que en este concepto deseaba, que para que quedase mas claro se dijese *obras públicas y demas correspondiente al culto*.

El Sr. Perez observó, que entre las obras públicas se comprendía la construcción y reparación de los templos y que en esta virtud no debía haber dificultad en que se expresase que la cantidad asignada al efecto, era para obras públicas, templos y culto: pero que no podía admitirse la adición en los términos propuestos por el Sr. preopinante, por que excluía toda obra pública que no fuese perteneciente al culto.

El Sr. Zuñiga observó tambien q'en la cantidad adjudicada en el pormenor del presupuesto para *obras públicas y culto*, se comprendía la reedificación de templos, y otras obras, como la del Fuerte y el mercado. Que ademas entraban los gastos del culto, como la fiesta de los patronos & ; y que en esta inteligencia no había inconveniente para que se expresase si se quería, que en las obras públicas se incluían las correspondientes á los templos.

Con estas explicaciones se dió por satisfecho el miembro de la comisión y no insistió en su indicación anterior.

Se puso despues de esto en discusión la partida asignada para los sueldos de

Ministro y empleados del despacho de la guerra, y el Sr. Barreyro dijo: Aquí vienen las observaciones que se hicieron ayer sobre el Ministro de Gobierno y Relaciones Exteriores. La Comisión tiene que repetir las, aunque en sentido contrario. Ella cree que habiéndose acordado á este, cuatro mil pesos no hay razón para que no se señale igual dotación al Ministro de la Guerra. La misma observación hace relativamente al oficial mayor: el de Gobierno y Relaciones Exteriores tiene dos mil cuatrocientos pesos y al de la guerra solo se le ponen dos mil. La Comisión reclamó ayer la igualdad y la reclama ahora tambien, pidiendo que se señalen al Sr. Ministro y al oficial mayor de que enes se trata, a primero cuatro mil pesos y al segundo dos mil cuatrocientos.

El Sr. Garcia (D. Solano) contestó, que ya se había dicho en la sesión anterior que al Ministro y oficial mayor de Gobierno y Relaciones Exteriores se le daba mas sueldo en atención al aumento de trabajo que tenían, por desempeñar dos ministerios. Que esta razón, que se consideró suficiente, fué la que ayer tubo en vista el Senado para aprobar la dotación que votó la H. C. de RR.; y que se oponía á que se aumentase la del Ministro y oficial mayor del Departamento de la guerra, como lo proponía la comisión.

El Sr. Perez espuso. Cuando no hay un motivo poderoso para hacer innovación en una practica establecida la buena razón aconseja el respetarla y seguirla. Los SS. Senadores saben que cuando el despacho de los asuntos gubernativos ha sido desempeñado por tres Ministros como lo esta hoy, todos han gozado de un mismo sueldo; cuando ha habido dos, se les ha dotado con igual renta, ¿por que pues, se hace esta novedad minorando el sueldo del Ministro de la Guerra? Se ha dicho por unica razón que el Ministro de Gobierno tiene á su cargo el despacho de este Departamento y del de Relaciones Exteriores; pero esta razón milita igualmente á favor del Ministro de la Guerra, que tambien desempeña dos ramos, el de Guerra y Marina; y si este último exige poca contracción y trabajo en el estado que hoy se halla, tambien nuestras relaciones exteriores estan en su cuna, por que empezamos á dar los primeros pasos para entablarlas; no hay pues razón para minorar el sueldo del Ministro de la Guerra, y considerando en igual categoría que al de Gobierno, es justo que el mismo sueldo se sancione para ambos.

El Sr. Barreyro agregó. La comisión ha dicho, y repite, que teniendo las oficinas de los Ministerios de Gobierno y Relaciones Exteriores el mayor número posible de empleados, el trabajo está muy repartido, resultando de ahí que los sueldos, que son los mayores aparecen excesivos. No encuentro pues, el por que á aquellos ha de darse una dotación mas crecida que á los del ministerio de que ahora nos ocupamos: la razón del mayor trabajo no me parece suficiente, por que la considero destruida.

El Sr. Garcia (D. Solano) repuso, que se había opuesto al aumento propuesto por la comisión, no solamente por las razones que antes adujo, sino tambien por la consideración debida á la sanción de la otra Cámara y á los fundamentos en que es de suponerse se apoyaba; tanto mas cuanto que es ella, mas bien que el Senado, la que puede fijar con mayor propiedad las dotaciones y demas gastos, por ser de su exclusiva competencia el iniciar los impuestos y contribuciones necesarias para cubrir los.

Hechas algunas otras breves observaciones en pró y en contra, se dió el punto por suficientemente discutido; y pasándose á votar si se aprobaba la partida, sin perjuicio de las variaciones propuestas, resultó la afirmativa.

En seguida se puso á votación por su órden, el sueldo de tres mil quinientos pesos del Sr. Ministro, y el de dos mil del oficial mayor, segun fueron sancionados por la H. C. de Representantes; y como fuesen aprobados, no tubo lugar el aumento propuesto por la comisión.

La cantidad aplicada al Estado mayor

general se aprobó á continuación sin el menor reparo.

Declarados en discusión, la partida referente á los agregados al Estado M. general; el Sr. Barreyro manifestó, que advertía en aquel momento que en el presupuesto pasado por el gobierno había seis coroneles, tres á sueldo íntegro y tres á medio sueldo, y que en el sancionado por la otra Cámara se ponían siete y todos á medio sueldo. Que esto último pudo hacerlo; pero que ignorando la causa de la agregación de un coronel mas, y siendo esta variación de tal naturaleza, que no podría adelantarse cosa alguna, sin oír antes sobre el particular al Ministro de la guerra, pedía que diferiéndose la discusión hasta mañana, se le citase para que concierne á dar explicaciones.

Así lo acordó la Cámara, y se levantó la sesión á las tres menos cuarto de la tarde.

DOCUMENTOS OFICIALES.

DECRETO.

MINISTERIO DE GOBIERNO.

Montevideo, Junio 27 de 1835.

Para reglamentar la ley sancionada por la Honorable Asamblea General en 27 de Abril último, y evitar los inconvenientes que pueda ofrecer su ejecución, el Gobierno Supremo ha acordado y decreta.

Art. 1.º Todo denunciante de tierras públicas es obligado á manifestar al tiempo de hacer su denuncia, si el terreno que pide está valuto ó poseído por el mismo denunciante ó un tercero, y sin este requisito no será admitida ni se le dará curso.

2. El denunciante será obligado á justificar con citación de los colinderos del campo denunciado, la calidad de poseedor ó de estar valuto el terreno que solicita; sin esta circunstancia no se procederá por los Jueces á medir terreno alguno, dando cuenta al Gobierno de todo lo que resulte con el informe que consideren oportuno.

3. El denunciante que dentro de ocho meses de hecha la denuncia no presentase concluidas las diligencias necesarias para expedirsele su título, perderá el derecho que le hubiese dado su denuncia y podrá admitirse la de cualquiera otro.

4. La posesión no interrumpida de 40 años para ganar la propiedad de que habla el artículo II de la Ley, deberá justificarse en juicio contradictorio con el Fiscal por ante los tribunales competentes.

5. La posesión se considera interrumpida por haber dejado de poseer, ó por haber sido denunciado el campo como de propiedad pública, ó por haber sido los poseedores citados ó emplazados para denunciárselos y comprarlos y no haberlo verificado en oportunidad.

6. El escribano de Hacienda queda encargado del libro de que tratan los artículos 12 y 13: la diligencia que asiente para establecer la preferencia de las denuncias deberá ser firmada por el denunciante.

7. Comuníquese á quienes correspondan publicarse y dese al Registro Nacional.

ORIBE.

FRANCISCO LLAMBI.



MONTEVIDEO.

LUNES 6 DE JULIO DE 1835.

Suspendemos para el núm. de mañana la continuación de los artículos pendientes por dar lugar en este á la sesión de la Cámara de Senadores y documentos de oficio.

Bajo el epígrafe *Presupuesto de Gastos* discurre nuestro colega el *Independiente* en su número

del Sábado, sobre la diferencia que hay entre el presupuesto de gastos de este año, á contar de 15 del mes de Junio último hasta igual día del año de 1836, y se admira de que la cantidad á que asciende el actual, sea mayor que la de aquel, cuando (dice nuestro colega, entre otras cosas) la disminucion en el Departamento de Hacienda debe ser muy notable, verificado el remate de la mitad de los derechos de Aduana, y completado el arreglo del cuerpo del Resguardo; y esa admiracion de nuestro colega es tal, que hasta dice que "por mas que quiero forzar su razon á convenir con el exceso, se resiste el convencimiento al presentarse esa disminucion."

Si, como asegura nuestro colega, ha tratado de buscar el convencimiento, haciendo fuerza á la razon, no nos admira que esta se le revele, por que segun aquel antiguo adagio *la razon no quiere fuerza*; pero que la deja libre, y entonces verá como sin esfuerzo alguno se convence de que no habiéndose rematado aun esos derechos de Aduana, ni sabiendo nada todavía si se rematarán, en efecto, el 17 del corriente, que es el día prefijado para el remate, no ha debido ni ha podido el Gobierno proponer en el mes de Abril último, que es cuando se elevó el presupuesto, disminucion alguna en ese ramo, á no ser que nuestro colega hable de remates de otras Aduanas, de que no tenemos noticia.

En el mismo caso está su admiracion por lo que hace al Resguardo: cuando pasó el Presupuesto á las HH. CC. no se pensaba aun en su arreglo. Se acordó posteriormente, y no para disminuirlo sino para aumentar su fuerza desde 25 individuos al número de 44; y ya se vé que esta operacion aun cuando se hubiese verificado en tiempo oportuno, no habia de producir un ahorro en los gastos de ese ramo, sino un aumento. Recomendamos, pues, á nuestro colega que no se peleé con la razon, ni la haga fuerza, sino que se lleve bien con ella, y verá como le proporciona el convencimiento que ahora lo ha negado.

EXTRACTOS DE PERIODICOS.

ESPAÑA.—En el Estamento de Procuradores, en sesion de 17 de Abril, el Sr. Martinez de la Rosa hizo presente que por la ley todo convento debia tener á lo menos 12 frailes, y no hallándose en este caso 890, serian suprimidos. Agregó que la poblacion monástica se habia disminuido mucho, y que era mejor extinguirla gradual y legalmente, que no por una medida brusca y revolucionaria. —El producto de la venta de los bienes de estos conventos, que se calculaba en 10 millones de duros, debia aplicarse á la extincion de la deuda nacional.

El General Mina habia estado gravemente enfermo, y aun que se hallaba ya algo restablecido, se temia que no podria volver á tomar el mando del ejército.—El Ministro de la Guerra, General Valdez, habia sido nombrado General en jefe del ejército del Norte y Aragon. Las últimas operaciones militares habian sido poco importantes.—Cartas de la Coruña fecha 4 de Abril, refieren que el día anterior el General Morillo habia hecho fusilar á 13 frailes del convento de Santiago de Compostella. El delito que se le atribuia, era el de haber ocultado armamento y municiones.—En Cataluña se habian manifestado sintomas de una insurreccion carlista; y en la isla de Mallorca se habian hecho muchos arrestos de personas sospechadas de igual intento.

El Lord Elliot, comisionado ingles cerca de D. Carlos, habia salido de Bayona el 16 de Abril para Bergara, donde debia tener una conferencia con aquel príncipe y tres individuos de la Junta de Navarra.

PARIS.—El príncipe Talleyrand ha perdido casi el uso de todos sus miembros, y ya no puede subir ni bajar del coche sino con la ayuda de dos robustos lacayos, que, cuando va á las Tullerías, tienen que cargar con él, hasta dejarle en su silla poltrona en el gabinete del Rey. Pero su cabeza no ha perdido sin embargo na-

da de su antiguo vigor, y por moribundo que parezca, es y será probablemente hasta su muerte, el corifeo y el adalid de los hombres de estado de Europa.

PORTUGAL.—Las Cortes en sesion de 9 de Abril elevaron á la jóven Reina la expresion de sus votos por que contrajera á la mayor brevedad nuevo enlace; y parece que á consecuencia de algunos arreglos respecto á la sucesion debia partir para el Janeiro un comisionado con el objeto de conducir á Portugal la infanta Da. Januaria.

BELGICA.—Han cesado los recelos que se abrigaban por defecto de sucesion á la corona belga, habiendo la Reina dada á luz un hijo, que debia recibir los nombres de Leopoldo Luis Felipe Maria Victor.

Egipto.—La peste hacia grandes estragos en este pais; de 19,000 individuos que habian sido atacados, murieron 10,000.

COMETA DE 1835.

Escriben de Viena, que el Sr. Littrow, director del Observatorio de esa ciudad, ha recibido del célebre astrónomo ingles Hersehell, que reside actualmente en el Cabo de Buena Esperanza, la remarcable noticia de que el Cometa de Halley, de que tanto se ha hablado, y que se espera positivamente para el mes de Agosto proximo, no sera visible, por cuanto ha variado, hace mucho, la direccion de su marcha, y gira ahora en una órbita distinta. Se cree que pronto saldrá á luz una memoria de nuestros astrónomos sobre este asunto importante.—(*Periódico Holandés*)

CORRESPONDENCIA.

Sr. Editor del Universal.

Un fabricante de pan ha puesto ya en evidencia en su núm. del Sábado la injusticia que resulta de algunas de las multas que ha impuesto la Policia á los proveedores de aquel art. por falta de peso; Tambien yo soy interesado, y aunque no tengo lugar de entrar en el por menor de las observaciones que se hacen en el remitido á que aludo, me qu jaré en pocas palabras de otra injusticia que se advierte en aquella multa; y es la de que por faltar en el peso de pan de unos fabricantes una onza á onza y media se les multa con 25 pesos y á otros, á cuyo pan faltan tres onzas y algo mas de tres, tambien se les multa con 25 pesos: y aquí está la injusticia y la falta de equidad: la falta de una onza en un pan ó en 50 panes por una vez no es falta ni la juzgará como tal cualquiera que entienda de este negocio: la de tres onzas ó de tres y media ya es muy distinto, y no hay proporción en la multa que se impone á estos con la que se impone á los otros. Por si vale de algo esta observacion le suplico inserte esta carta en su apreciable diario que le será agradecido.

[Garantido.]

Un interesado.

Sr. Editor del Universal.

Una casualidad ha puesto bajo de mis ojos el plano en que está delineada la nueva Ciudad ó el nuevo laberinto que se ha trazado sobre el campo llamado Egipto, que laberinto y no nueva Ciudad es el nombre que le corresponde, vistas las vueltas y revueltas, los cortes y recortes que se han dado á las calles de ella; pero ¿podrá U decirme que fin se ha llevado en dar á estas calles una direccion diferente que la que tienen las antiguas? con dificultad me lo ha de decir U, por que ninguna razon ni objeto sino es alguno particular, he podido motivar aquella impropiedad; y si las zanjas y cortaduras naturales del terreno han podido influir en el entendimiento de los ingenieros que han trazado aquellos recobecos es claro que carecian de ideas ó las que tenian no eran bastantes para fiar en ellas una obra tan sencilla. Que zanja hay que no allane la poblacion y la industria de los pobladores con el tiempo y con el interés? No ha visto U. allanar las murallas y nivelar los fosos para edificar sobre ellos á la salida de la calle de S. Gabriel y otras? pues así es como se hace en todas partes: en donde hay obstáculos se estimula á los particulares con liberalidad para que ellos los allanen por su propio interés; pero torcer las calles de una Ciudad que están á cordel y cortarlas á cada paso por aquella sola razon es una verdadera mezquindad, ó una pobreza de ideas que no tiene perdon; y causa asombro que el Gobierno haya aprobado aquel plano, si lo aprobó que yo no lo sé, sin parar la consideracion en los defectos que contenia. La nueva poblacion unida á la actual por una continuation recta de sus calles sería con el tiempo una de las mas hermosas Ciudades del nuevo mundo; pero tal como está trazada no puede ser

sino un testimonio vergonzoso de nuestro atraso. La cosa todavia tiene remedio, é importa mucho ponerlo en tiempo, y con el solo fin de llamar la atencion del Gobierno á este asunto me he decidido á remitir á U. estas cuatro lineas que espero merezcan un lugar en sus columnas. (El que desea que todas vayan por camino derecho.)

POLICIA.

Presos por este Departamento.

Día 3.

En la noche anterior han sido arrestados por la 2.ª seccion de ciudad, una negra esclava por haber dado un tajo en la cara á otra de su clase, y con el mismo cuchillo hirió á otro de su misma clase; y una parda esclava por andar huida.—Por la 3.ª seccion fueron presos un paisano por ébrio y andar con cuchillo, y un negro esclavo por haber robado una chaqueta.

Día 4

En la noche anterior han sido arrestados por la 1.ª Seccion de ciudad un paisano por andar con cuchillo y estar ébrio; y un negro libre por el mismo motivo.—Por la 2.ª Seccion un negro esclavo por ébrio; y por igual delito condujeron los Serenos, un negro esclavo.

MULTAS IMPUESTAS POR LA POLICIA.

Día 3.

A Dn. Agustin Sallandrouze por faltar á las ordenes de la Policia comunicada por la comision encargada de formar el padron de la manzana de su pertenencia,.....8 pesos

Día 4.

	Pesos.
A Dn. Narciso Longuero por espalar aguas sucias por el albañal de su casa.....	4
A D. Bernardo Constant por lo mismo.....	4
A D. Manuel Silva por mandar arrojar basuras en parajes prohibidos.....	4
A D. Francisco Belloso, establecido con pulperia en Extramuros, por consentir juego de envite en su casa.....	25

DESPACHADO EN LA ADUANA.

Día 4.

SS. Stanley Black y Ca.
2 cajones paños

MARITIMA.

ENTRADAS.—día 4.

Bergantin ingles *Produce*, de 150 toneladas, capitán Guidero Ashton, salió de Buenos Ayres el 2 del corriente, con destino á este Puerto á concluir su carga, consignado á los SS. Beltran, Le-Breton y Ca., con:—
976 cueros vacunos
732 dichos de bagual
25000 canillas
2900 astas
79 pipas 7 medias de sebbé
40 fardos cerda
31 dichos cueros bagual
30 rollos jarcia
1 barril de ginebra
1 dicho sidra

Día 5.

Bergantin americano "Amazon," de 223 toneladas, capitán Jacobo W. Hugg, salió de Baltimore el 4 de Mayo, consignado á los SS. Zimmermann, Frazier y Ca., con 200 barricas de harina, 157 cajones té, 50 bocois arroz, 4 id. de tabaco, 116 cajones sillas de estrado, 9 cajones soderías, 5 id. chapas de caoba, 29 rollos jarcia, 12 cajones cigarros, 6 id. ostras, 8861 pies de tablas.

HAN ABIERTO REGISTRO.

Día 4.

Bergantin americano "Duan," á la carga, para la Habana, por los SS. Davison, Loland y Ca. Goleta Paquete nacional "Libertad de Mayo," para Sandú. Goleta Paquete nacional "Fenix," patron José Abegño, para Sandú.

HAN CERRADO REGISTRO.—Día 4.

Bergantin ingles "Jack Tar," para Buenos Ayres, con parte de la carga que introdujo en este puerto, procedente de Liverpool. Goleta nacional "Loba," con carga, para Maldonado. Balandra nacional "Remedios," para San Salvador, con carga por su patron.

AVISOS NUEVOS.

AVISO.

Se vende una oriada (negra) jóven y sin vicios, sabe lavar, planchar, coser y cocinar, con perfeccion; la persona que se interesa por ella, puede verse con su ama que vive en la calle de S. Gabriel No. 6, con la que se arreglará sobre el precio. julio 6 3o

SE VENDEN

A precio muy cómodo—plantas de limones reales y toronjas, en el almacén No. 16 calle de San Luis frente al café de la Alianza. 16

AVISO.

D. PASCAL, limpiador de paños y géneros de seda, tiene el honor de avisar al público que se digna honrarlo con su confianza, el mayor esmero en entregar con toda limpieza y aseó los objetos á él remitidos. Su establecimiento calle del Muelle No. 85, junto á la chocolateria del Sr. Cabot. julio 6 3p



POR LUIS BAENA.

En casa de los SS. Stanley, Black y Ca. calle de San Carlos No. 139.

HOY LUNES 6 del corriente, se ha de rematar precisamente un surtido general de efectos ingleses y de la India, cuyo pormenor es el siguiente—Paños finos y entrefinos, madrases, lienzos, zarazas colcha, hilo de ovillos superior, lienzos asargados y li-os, encages, crespones, trues finos, coletas aplomadas finas, cotines, cotines, nanquines, linones bordados, pañuelos de seda para bolsillo, id. de algodón pintadas, id. de rebazo, medias negras y de color, id. de patente, pañuelos de seda negros, sombreros de felpa y de castor, peynetas de carey graudes y chicas, zapatos abotinados y de bayle, cintería, lo as, arpilleras, listados finos, zarazas para trages, muselinas de color, irlandas de hilo, camisetas de lana, libros impresos, espuelas, pañuelos de seda grandes, velos de punto, id. de merino, guantes de seda, botas. A las 10 y media en punto.

POR LEON J. ELLAURI y Ca.

MARQUES DE POMBAL

En el Almacén Naval, de D. Guillermo Pa ry, frente al Muelle

HOY LUNES 6 del corriente, Julio, se ha de rematar precisamente y por el mas ventajoso precio que se pueda obtener, el Bergantin Goleta Brasileiro MARQUES DE POMBAL, forrado y clavado en cobre de una marcha superior, y pronto para dar la vela; carga 130 toneladas para arriba; las personas que se interesen en la compra de dicho buque, podran pasar á su bordo, á imponerse de su estado y por su inventario ocurrirán á la casa de los expresados rematadores, Calle de Sn. Pedro, casa de Dn. Antonio Montero, [Dará principio á las 4 de la tarde.]

POR LOS MISMOS.

En casa de los SS. Hall, de Young y Ca. calle de San Tiago, casa del finado D. Gonzalo Gomez de Melo.

El Miercoles 8 del corriente, se han de rematar precisamente los artículos de tienda que á continuacion se especifican Listados finos de diferentes anchos y calidades, zarazas finas y regulares con fondos de mucho gusto, cocos blancos finos, id. de colores, ceñonias blancas y de colores colchadas, mu-elinas bordadas y lisas acambreyadas, paños finos, entrefinos y para poucho, bayetas de dos frisas y de pellow, franelas blancas y de colores muy finas, sombreros de pelo finos y regulares, hilo de carretel y de ovillos, coletas aplomadas, colchas de algodón, trues á irlandas de hilo, zapatos y botas inglesas de varias calidades, porcion de ferreteria y otros diversos artículos.

En seguida

Se ha de rematar sin reserva un coche y un birlocho con muy poco uso, y con todos los correspondientes arreos, los cuales están de manifesto en la fábrica de carruages situada frente á la casa de dichos SS.

Dará principio á las 11 en punto.

BENITO RAMIREZ

PROFESOR de la facultad dentista, aprobado por los Protomedicatos de Madrid, Coimbra, y Paris, y últimamente por el Tribunal de medicina de la ciudad de Buenos Ayres: ofrece al Público servirlo con todo esmero y delicadeza, en quitar dientes, muelas, y raigones por difíciles que sean sus extracciones, y con poca incomodidad del paciente.

Limpia las dentaduras, por mas negras que estén, del sarro, ó tartaro que se forma en ellas, por el poco cuidado que generalmente se tiene con una parte tan apreciable, y necesaria en la sociedad, volvió doles su natural esmalto, en cuyo estado se conservarán, á costa de muy poco trabajo, usando al efecto de un específico, que el profesor dará, é impondrá del modo y forma que se debe practicar, luego que se haya hecho la primera operación.

Arregla las dentaduras desiguales por naturaleza, poniéndolas en el mejor estado. Emploma, y corrige toda carie en las muelas y dientes, por inútiles que se hallen. Pone dientes artificiales. También tiene varios específicos para corregir y emmenlar el mal olor que resulta de la boca, preservando de toda alteración á las encías, y del principio escorbútico.

La persona que quiere usar de lo expuesto hallará al Profesor en la calle de San Pedro ó del Porton No. 89, casa del Sr. Ellauri, en el segundo patio.

También tiene la satisfacción de presentar al público un específico el mas seguro, y eficaz para curar cualquier enfermedad de los dientes y encías; asegurando del modo mas solemnemente, que no habrá individuo alguno que se arrepienta de su credulidad, y á quien el uso del elixir insinuado no sea de una ventaja incontrastable para las enfermedades que vá á proponer, usandolo del modo que á continuación dirá.

VIRTUDES Y MODO DE USARLO.

Este elixir conserva sana y buena la dentadura al que la tenga, lavándose diariamente del modo siguiente.—Se tomarán dos cucharadas de agua pura, con la que se mezclarán tres gotas del elixir, hasta seis si hubiere demasiada alteración ó malicia en las encías, cuya preparación se mantendrá por largo tiempo en la boca, teniendo la precaución de lavársela antes con agua sola si hubiere carie, y por este motivo se padeciesen fuertes dolores de muela, ó diente; des pues de haber hecho lo que queda arriba dicho, se mojará en el elixir puro un algodón proporcionado al conducto que fuese la muela ó diente, se introducirá en él, y en el momento mismo desaparecerá el dolor.

Fortifica las encías, curándolas de toda debilidad y alteración: destruye la esponjosidad, y demasiada malicia, que se observa generalmente en ellas proporcionándoles la firmeza y solidez necesaria; quita el mal olor que produce la carie; hace que esta con la continuación se vuelva seca, é indolente; y cura en una palabra toda afección que proceda de un vicio de los dientes, ó encías.

NOTA.—Los fraquitos se venden en casa del dentista.

SE DESEA

COMPRAR una casa que sea de poca comodidad, la persona que tenga y quiera venderla ocurra á tratar al almacén de D. Manuel Ocampo en la plaza mayor. j. 5-3p.

AVISO AL PUBLICO

Se vende una negra en estado de un mes de crianza y útil para todo servicio de casa, además sabe lavar y planchar: quien se interese en ella ocurra á la calle de S. Gabriel N. 43. j. 5-3p.

SE VENDE

Por junto una partida de 16 carradas de carbon de tala venido de las Vinas. El que quiera compra la véase con el dueño D. Pedro Sorrueta, en el No. 31 calle del Porton. junio 9

BARATILLO.

EN la Esquina de la Plaza, en el Almacén de D. José Sivilla y Maru, se vende y se compra un niño muy claro, y sin aguardiente á 4 vienes en cuenta y á 3 reales el frasco: garbanzo á medio real libra y á 2 reales arropa; manteca americana á un real libra y á 20 reales arropa, y almídon de ugo á un real libra y otras varias fríoleras.

AVISO AL PUBLICO

PROFESOR de la facultad dentista, aprobado por los Protomedicatos de Madrid, Coimbra, y Paris, y últimamente por el Tribunal de medicina de la ciudad de Buenos Ayres: ofrece al Público servirlo con todo esmero y delicadeza, en quitar dientes, muelas, y raigones por difíciles que sean sus extracciones, y con poca incomodidad del paciente.

Limpia las dentaduras, por mas negras que estén, del sarro, ó tartaro que se forma en ellas, por el poco cuidado que generalmente se tiene con una parte tan apreciable, y necesaria en la sociedad, volvió doles su natural esmalto, en cuyo estado se conservarán, á costa de muy poco trabajo, usando al efecto de un específico, que el profesor dará, é impondrá del modo y forma que se debe practicar, luego que se haya hecho la primera operación.

Arregla las dentaduras desiguales por naturaleza, poniéndolas en el mejor estado. Emploma, y corrige toda carie en las muelas y dientes, por inútiles que se hallen. Pone dientes artificiales. También tiene varios específicos para corregir y emmenlar el mal olor que resulta de la boca, preservando de toda alteración á las encías, y del principio escorbútico.

La persona que quiere usar de lo expuesto hallará al Profesor en la calle de San Pedro ó del Porton No. 89, casa del Sr. Ellauri, en el segundo patio.

También tiene la satisfacción de presentar al público un específico el mas seguro, y eficaz para curar cualquier enfermedad de los dientes y encías; asegurando del modo mas solemnemente, que no habrá individuo alguno que se arrepienta de su credulidad, y á quien el uso del elixir insinuado no sea de una ventaja incontrastable para las enfermedades que vá á proponer, usandolo del modo que á continuación dirá.

Este elixir conserva sana y buena la dentadura al que la tenga, lavándose diariamente del modo siguiente.—Se tomarán dos cucharadas de agua pura, con la que se mezclarán tres gotas del elixir, hasta seis si hubiere demasiada alteración ó malicia en las encías, cuya preparación se mantendrá por largo tiempo en la boca, teniendo la precaución de lavársela antes con agua sola si hubiere carie, y por este motivo se padeciesen fuertes dolores de muela, ó diente; des pues de haber hecho lo que queda arriba dicho, se mojará en el elixir puro un algodón proporcionado al conducto que fuese la muela ó diente, se introducirá en él, y en el momento mismo desaparecerá el dolor.

Fortifica las encías, curándolas de toda debilidad y alteración: destruye la esponjosidad, y demasiada malicia, que se observa generalmente en ellas proporcionándoles la firmeza y solidez necesaria; quita el mal olor que produce la carie; hace que esta con la continuación se vuelva seca, é indolente; y cura en una palabra toda afección que proceda de un vicio de los dientes, ó encías.

NOTA.—Los fraquitos se venden en casa del dentista.

COMPRAR una casa que sea de poca comodidad, la persona que tenga y quiera venderla ocurra á tratar al almacén de D. Manuel Ocampo en la plaza mayor. j. 5-3p.

Se vende una negra en estado de un mes de crianza y útil para todo servicio de casa, además sabe lavar y planchar: quien se interese en ella ocurra á la calle de S. Gabriel N. 43. j. 5-3p.

Por junto una partida de 16 carradas de carbon de tala venido de las Vinas. El que quiera compra la véase con el dueño D. Pedro Sorrueta, en el No. 31 calle del Porton. junio 9

EN la Esquina de la Plaza, en el Almacén de D. José Sivilla y Maru, se vende y se compra un niño muy claro, y sin aguardiente á 4 vienes en cuenta y á 3 reales el frasco: garbanzo á medio real libra y á 2 reales arropa; manteca americana á un real libra y á 20 reales arropa, y almídon de ugo á un real libra y otras varias fríoleras.

Se necesita una ama de leche sin cría la que se halle en este caso y quiera conchavarse, ocurra á la calle de S. Pedro núm 107. j. 1-2.

Se vende una partida de todo servicio el que no desiste véase con la ama en la calle de S. Domingo núm. 13. j. 1-2.

Se necesita una ama de leche sin cría la que se halle en este caso y quiera conchavarse, ocurra á la calle de S. Pedro núm 107. j. 1-2.

Se vende una partida de todo servicio el que no desiste véase con la ama en la calle de S. Domingo núm. 13. j. 1-2.

Se necesita una ama de leche sin cría la que se halle en este caso y quiera conchavarse, ocurra á la calle de S. Pedro núm 107. j. 1-2.

Se vende una partida de todo servicio el que no desiste véase con la ama en la calle de S. Domingo núm. 13. j. 1-2.

Se necesita una ama de leche sin cría la que se halle en este caso y quiera conchavarse, ocurra á la calle de S. Pedro núm 107. j. 1-2.

AVISO

CALLE de San Felipe, almacén No. 83, frente a las casas de D. Marcos Perez, se venden billetes de la Lotería del Río Janeiro, cuyo plano es el siguiente.

PLANO	
1 Premio de	20.000.000
1 Dito de	10.000.000
1 Dito de	6.000.000
1 Dito de	4.000.000
2 Ditos de	2.000.000
4 Ditos de	1.000.000
6 Ditos de	400.000
12 Ditos de	200.000
20 Ditos de	100.000
150 Ditos de	40.000
1800 Ditos de	2.800
1 Primeira branca	800.000
1 Ultima dita	800.000
Total	105.600.000
Premio de 12 por 100 sobre 120 cont.	14.400.000
2000 Premios á 6.000 billetes a 20.000	120.000.000
4000 Brancas	6.000 billetes a 20.000

Os bilhetes desta Loteria são de vinte mil reis cada hum, porém tambem ha meios bilhetes de dez mil reis; com os de vinte mil reis se cobra o premio por inteiro, e com os de dez mil reis a metade do premio que sair ao numero que elles indicarem, pagando-se os dnos premios sem desconto algum, por ja hir diminuido no total os doze por cento a beneficio das mesmas fabricas. m 30

ARBOLES FRUTALES

Y DE ADORNO Y UTILIDAD.

La estacion ha llegado para trasplantar árboles frutales. Desde el día 15 de abril puede empezar esta obra tan útil como agradable.

En la quinta de aclimatación de Don ANDRES THORNOIKE, a espaldas de la Recoleta en Buenos Ayres, hay para vender toda especie de plantas, especialmente de las clase frutales, como de adorno y utilidad.

A su estensa colección anterior, obra de siete años de trabajo con gastos enormes, se encuentran recientemente introducidas del extranjero y enteramente nuevas, en este país muchísimas calidades no menos exquisitas que raras en esta provincia.—Entre ellas se citan las siguientes:

Ciruelas introducidas de los Estados Unidos de la América del Norte.

N.º 1. Smith's Orleans.—2.º Coe's Golden 3.º Bolmer's Washington.—4.º Prince's Imperial Gage.

Idem de Francia.

5.º La Reine Claude.—6.º Le petit Mirabelle, 7.º La Jaune Hatif.—8.º Le gros Perigrinon, Cerezas de los Estados Unidos de América.

N.º 1. Early Richmond.—2.º May Duke, 3.º Elk-horn, or Black Oxheart.—4.º La precoce de Francia.

22. Le gros Bigarreau.—24. Le Gitorier.—26. La Montmorency.—27. La precoce.

Damascos.

N.º 1. á 26: veinte y seis calidades diferentes (según lista) últimamente introducidos de América y Francia.

Duraznos priscos y pelones.

N.º 1. á 12 doce calidades nuevas.

Manzanas.

N.º 1. á 16: diez y seis idem.

MINISTERIO DE HACIENDA

Montevideo, Mayo 5 de 1835.

Desearo el Gobierno poner término á los diferentes abusos que privan al Estado de los productos que le ofrece su riqueza territorial; y observando que varios poseedores de campos de pastoreo han solicitado la propiedad de ellos á moderada composición sin continuar los trámites necesarios para obtener los correspondientes títulos, ha acordado y decreta.

Art. 1.º Todo poseedor de campos de Pastoreo que los hubiese denunciado para comprarlos á moderada composición, y no practicara las diligencias prevenidas por la ley, dentro del término de 90 dias, estará al avalúo que se hiciera de ellos sobre el minimum de 1,500 pesos por legua cuadrada.

2. Los mismos denunciantes quedan obligados á acreditar la causa de la demora que se nota en los expedientes de sus respectivas denuncias, con un certificado de Juez competente; y el que no la justificare por medio de este requisito, pagará sobre el valor de la tasación de los campos de propiedad pública que posee, el interés mismo que el Gobierno paga á los acreedores del Erario.

3. Los que pasado el término que se prefiere en el artículo 1.º no hubiesen dado cumplimiento á las disposiciones de este decreto, se les cargará el mismo interés, desde el día en que los hubiese sido admitida la denuncia.

4. Comuníquese á quienes correspondan, publíquese en el Universal por 90 dias consecutivos, y dese al Registro Nacional. ORIBE. JUAN MARÍA PEREZ.

AVISO

EN la Comisaria General de Guerra y en la Habilitación General, se venden, por documentos de la deuda flotante, y de sueldos atrasados, billetes de la Rifa de los Solares de la Plaza de la Ciudadela, el cual tiene diez y seis premios por haberse aumentado uno, que lo compone un Solar frente al S. con trescientas quince varas cuadradas.

AVISO

AOS SENHORES COMMERCIAENTES DE ERVAS MATES,

Destá provincia, de Monte-vidéo, Buenos Ayres e Valparaíso.

Uso de beneficiar as Ervas Mates tem sido já sancionado por una larga experiencia, e não ha hoje quem duvide das vantagens, que delle resultam, attendendo ao melhor aroma, que desmanvolvem, depois do beneficio, á suavidade do seu paladar, e resistencia as reticadas influencias; requisitos estes, que raras vezes se achao juntos nas Ervas brutas, e que são avidamente requeridos pelos imensos consumidores deste chá Americano, intimamente convencido o abaixo assignado da superior qualidade das Ervas da Provincia do Rio Grande de S. Pedro do Sul, que por um adequado beneficio podem rivalisar em breve tempo com as famosas do Paraguay, acaba de estabelecer uma Fabrica para o beneficio das ditas Ervas Mates, confiado na muita pratica, que dellas possui, e na somma de conhecimentos adquiridos por um commercio não interrompido, que desde muitos annos esta exercendo neste importante ramo. Não imitando o exemplo da maior parte dos Fabricantes, tecnólogos, muitas vezes não mercedos, aos productos de suas manufacturas: elle apella para a experiencia das mesmas Ervas; e ellas provarão, se todos os seus dispostos, ha, ou não dirigidos a proporcionar aos Commercialiantes e consumidores, quer sejam Nacionaes, quer Estrangeiros, umas Ervas, que por seu aroma, paladar suave, e resistencia nada tem que invejar as mais acreditadas do Paraguay. As Ervas, que sabierem da Fabrica, serão divididas em primeira e segunda classe; e sommente a differença do preço fara conhecer a pequena differença de suas qualidades. Todos os Terços levarão duas marcas de fogo; uma indicando a classe, e a outra o nome da Fabrica—MODO DESTO.—O abaixo assignado não se propoe beneficiar Ervas por sua conta, como tambem offerece os servigos da sua Fabrica aos Srs. exportadores, que desejarem obter maior vantagem, beneficiando as suas Ervas. As Ervas, que forem beneficiadas por conta de outrem levarão as marcas da Fabrica; e isto sera uma garantia da sua boa qualidade; exceptuando as Ervas Caunas, ou quaisquer outras defectuosas, e fortes, as quaes com beneficio ficava meliores, mas não terao a dita marca. O abaixo assignado garante, que as Ervas serão exactamente da classe, cuja marca levarem; mas esta sua responsabilidade sera só mantida para com os primeiros compradores nesta Cidade, em os seus Armazens, em Montevidéo nos do Sr. Duplessis; e em Buenos Ayres nos do Sr. Manuel Acevedo Ramos; atenta a falsificação, a que ordinariamente estão sujeitas as mesmas Ervas, quando se achao em as marcas a-redditadas.

Puerto Alegre, 2 de Maio de 1835. Francisco Modesto Franco.

AVISO AL PUBLICO

LA instrucción adquiere todos los dias mas importancia, y los padres de familia que conciben el verdadero interes de sus hijos están persuadidos de que una buena educacion es el mas bello patrimonio que pueden dejarles. Para secundar esta buena disposicion de los padres y hacerse útiles a la sociedad, Mr. Landeiche profesor, y Mr. Aldonche maestro de escritura, han abierto una escuela francesa en esta ciudad. Los niños aprenden en ella los principios de escritura y de lectura, la lengua francesa, la historia, la geografia y la matemática. Siendo la virtud y la religion la base fundamental de toda buena educacion, los profesores pondrán un especial cuidado en la moral de sus educandos. Esperan los profesores que su buena conducta, y su cuidado constante y afectuoso hacia los niños les harán acreedores a la benevolencia y la confianza de los ha iquitos de esta ciudad. Se recibirán alumnos desde los primeros dias de la presente semana en la calle del Porton No. 89. jun 23 3c.